

San Carlo Acutis, santa Teresa de Jesús, el venerable Antoni Gaudí, san Ignacio de Loyola... En todos los amigos y amigas de Dios encontrarás cada día la inspiración que necesitas para llevar una vida de santidad.



9 DE NOVIEMBRE

Día de la Iglesia Diocesana











La CONFER de la región celebró el Jubileo

En un ambiente de fraternidad y acción de gracias, alrededor de ciento cincuenta religiosos y religiosas de la CONFER regional se dieron cita el pasado 25 de octubre en Toledo para celebrar el Jubileo de la Esperanza. La jornada reunió a consagrados de las cinco diócesis de la provincia eclesiástica de Toledo.

El pasado 25 de octubre, los religiosos de la CONFER de la región se reunieron en Toledo para celebrar el Jubileo de la Esperanza.

En torno a 150 consagradas y consagrados participaron en esta cita jubilar, procedentes de las cinco diócesis que integran la provincia eclesiástica de Toledo. A lo largo de la jornada, estuvieron acompañados por el arzobispo de Toledo, monseñor Francisco Cerro Chaves; el obispo de Ciudad Real, monseñor Abilio Martínez Varea, y el obispo de Sigüenza-Guadalajara, monseñor Julián Ruiz Martorell y el obispo auxiliar de Toledo, monseñor Francisco César García Magán.

El encuentro comenzó en el convento de las Madres Concepcionistas, donde tuvo lugar una breve presentación del encuentro. Desde allí, los religiosos emprendieron una peregrinación hacia la Catedral Primada para atravesar juntos la Puerta Santa. Durante el recorrido, rezaron y cantaron salmos y, ya en el claustro de la catedral, entonaron las letanías de los santos antes de parti-



Un momento de la peregrinación por las calles de Toledo

cipar en la eucaristía jubilar, presidida por el arzobispo de Toledo.

Tras la celebración, los asistentes compartieron la comida en el Seminario de Toledo y, por la tarde, la jornada continuó con una visita guiada a distintos conventos de clausura de la ciudad, donde pudieron conocer de cerca la riqueza espiritual y artística que custodian las comunidades contemplativas.

El encuentro concluyó con el rezo de vísperas, dando gracias por el don de la vida consagrada y por la oportunidad de celebrar juntos el Jubileo de la Esperanza.

Retiro de Proyecto Amor Conyugal

El fin de semana del 24 al 26 de octubre tuvo lugar en la casa de espiritualidad de la población de Herencia un retiro de Proyecto Amor Conyugal. Se trata del quinto retiro de este tipo que se realiza en nuestra diócesis.

En la actividad participaron 18 matrimonios, tanto de puntos de la provincia como de fuera. Con estos retiros se busca que los matrimonios «descubran la sacralidad de su vocación y así poder vivir su matrimonio como Dios lo pensó», explican desde la organización.

El domingo se celebró la eucaristía, que presidió el vicario de pastoral, Óscar Casas, acompañado por el párroco de Bolaños, Matías Rubio.



Domingo, 9 de noviembre de 2025

Carta de nuestro obispo

Tú también puedes ser santo

ueridos diocesanos de Ciudad Real: Celebramos este domingo el Día de la Iglesia Diocesana con el lema Tú también puedes ser santo. Por este motivo, me dirijo a vosotros con gran alegría, apenas un mes después de haber comenzado mi servicio como obispo de esta querida diócesis.

Pertenecer a una diócesis no es solo una cuestión organizativa: es formar parte de la gran familia de la Iglesia de Cristo, en la que todos somos hijos de Dios y hermanos entre nosotros. Como nos recuerda el Concilio Vaticano II (Lumen Gentium, 23) en cada Iglesia particular «está verdaderamente presente y actúa la Iglesia de Cristo, una, santa, católica y apostólica».

Somos una porción del Pueblo de Dios que camina en comunión en un lugar concreto. Obispos, sacerdotes, religiosos, religiosas y fieles laicos compartimos la misma misión: anunciar el Evangelio con nuestras palabras y, sobre todo, con el testimonio de nuestra vida. Como afirmaba san Pablo VI con gran fuerza: obispos, los sacerdotes o los consagrados los encargados de evangelizar: todos los miembros de esta Iglesia que peregrina en Ciudad Real hemos de tomarnos en serio esta misión bautismal de ser discípulos en medio del mundo, viviendo la fe de forma coherente, celebrándola en la comunidad parroquial y transmitiéndola con alegría allí donde nos formamos un mismo cuerpo participar del mismo pan, es Cristo. Por eso, os



animo a trabajar intensamente para hacer realidad este deseo en nuestra

Todos estamos llamados a ofrecer el amor de Dios a los demás, para que se realice esa unidad que no anula las diferencias, sino que valora la historia personal de cada uno

encontramos. Porque todos hemos sido llamados a ser santos.

Si realmente experimentamos en el corazón el gozo de ser amados por Jesús, no podremos separar nunca Iglesia diocesana: fomentar una verdadera unidad entre nosotros, que nace del sabernos miembros de una única familia. En ella hay diversos carismas y ministerios, pero todos estamos llamados a ofrecer el amor de Dios a los demás, para que se realice esa unidad que no anula las diferencias, sino que valora la historia personal de cada uno y la riqueza cultural, social y religiosa de cada pueblo (cf. Homilía de la Misa de inicio del pontificado).

Que María, Madre de la Iglesia, nos ayude a vivir la comunión entre todos los bautizados, para que el mundo pueda decir de nosotros, como de los primeros discípulos: «Mirad cómo se aman».

Os bendice con afecto vuestro obispo,

Pertenecer a una diócesis no es solo una cuestión organizativa: es formar parte de la gran familia de la Iglesia de Cristo, en la que todos somos hijos de Dios y hermanos entre nosotros

«El hombre contemporáneo escucha más a gusto a los testigos que a los maestros, o si escucha a los maestros, es porque son testigos» (Evangelii nuntiandi, 14).

Cada uno, desde la vocación que ha recibido, está llamado a asumir este compromiso misionero, que es camino de santidad. No son solo los en nuestra vida cristiana el ser discípulos del mandato misionero que hemos recibido en el bautismo, pues «de la abundancia del corazón habla la boca» (cf. Lc 6, 45).

de su pontificado, nos recuerda constantemente su deseo de que la Iglesia viva unida en comunión, porque

boca» (cf. Lc 6, 45).

El papa León XIV, desde el inicio su pontificado, nos recuerda constemente su deseo de que la Igle-

El motor que mueve el mundo

Hoy celebramos el Día de la Iglesia Diocesana. Por este motivo, el vicario de pastoral de nuestra diócesis, Óscar Miguel Casas, nos habla del «motor que mueve el mundo», subrayando la vocación de todos los cristianos «a ser los santos del mañana que ya hoy intentan vivir conforme al evangelio de Jesucristo».



¿Cuál es el motor que mueve el mundo? Constantemente nos están hablando de la importancia del progreso y de que toda la sociedad de caminar hacia él. Esta palabra se ha convertido en una muletilla que, según la ideología de turno, se utiliza para desautorizar todo aquello que parece contrario a él. El progreso en derechos se ha convertido en un



arma de doble filo por el que blindamos algunos de ellos y denostamos los que no interesan al dictado del poder. Por otro lado, el progreso en los medios materiales nos ofrece una vida más cómoda, la llamada sociedad del bienestar, pero a la vez tiene la capacidad de convertirse en un arma de destrucción masiva.

Aparentemente es la idea de

progreso la que hace avanzar nuestro mundo. Lo que no sabemos es si lo hace avanzar hacia delante o lo hace retroceder hacia atrás. ¿Y la Iglesia? ¿Cuál es el motor que mueve a la Iglesia? ¿Cuál es el motor que mueve a los cristianos? Sería ingenuo afirmar que no nos afecta el motor que mueve al mundo. Cada vez que los cristianos actuamos movidos por

La Iglesia en Ciudad Real. 18.939 personas atendidas en 131 centros

173 sacerdotes diocesanos

420 religiosas y religiosos

123 monjas de clausura

2.159 catequistas

13 seminaristas mayores

6 seminaristas menores

165 parroquias

11 monasterios

31 centros católicos

10.230 alumnos en los centros

1.125 trabajadores en los centros

920 personal docente

67 misioneros diocesanos

2.360 bautizos

1.893 confirmaciones

2.936 primeras comuniones

630 matrimonios

36 bienes inmuebles de interés cultural

10 proyectos de construcción y rehabilitación

101 centros para mitigar la pobreza

18 casas para ancianos, enfermos crónicos

y personas con discapacidad

1 centro de asistencia a emigrantes y refugiados

6 centros para drogodependientes

3 centros para la defensa de la vida y la familia

1 centro para la promoción de la mujer

1 centro para promover el trabajo

1.081 voluntarios de Cáritas

249 voluntarios de Manos Unidas

22 proyectos de cooperación al desarrollo

CV______Domingo, 9 de noviembre de 2025

2

La búsqueda
de la santidad
es lo que permite
a la Iglesia,
diseminada por cada
rincón de nuestro país,
sobreponernos
a las ideologías
eclesiológicas
y mundanas



Una familia sube al presbiterio de la catedral el pasado 27 de septiembre, en la toma de posesión de don Abilio Martínez Varea

este espíritu corremos el peligro de alejarnos de la verdadera identidad que soñó el Señor para su Iglesia reduciendo nuestra labor a los números y la eficiencia.

Es evidente que el progreso humano nos ha permitido desempeñar mejor nuestra tarea evangelizadora y humanizadora, pero todo esto no serían más que unos platillos que aturden si nos falta lo esencial, si nos falta el horizonte hacia el que nos llamó el Señor a cada cristiano.

El lema que este año motiva la jornada de la Iglesia Diocesana es Tú también puedes ser santo. Este es el motor que mueve a la Iglesia, el deseo de Dios, el deseo de vivir junto a él y junto a los hermanos en la felicidad eterna del Cielo. La búsqueda de la santidad es lo que permite a la Iglesia, diseminada por cada rincón de nuestro país, sobreponernos a las ideologías eclesiológicas y mundanas para buscar juntos el Reino de Dios y su justicia.

Decía el apóstol san Juan en su primera carta que «el mundo pasa con sus pasiones. Pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre». La Iglesia diocesana, cada parroquia, cada grupo parroquial, cada cristiano, somos una semilla de esperanza para este mundo en la medida en que con nuestro obrar somos testigos del Cielo. Los santos ayudaron a la Iglesia y al mundo a avanzar cumpliendo el proyecto de Dios. Todos nosotros estamos llamados a ser los santos del mañana que ya hoy intentan vivir conforme al evangelio de Jesucristo. Aquí esta el verdadero motor que mueve el mundo, transforma sociedades y que sobrevive a países y civilizaciones.

Se celebró el quinto Retiro Bartimeo

Entre el 24 y el 26 de octubre se celebró, en la casa de espiritualidad de Mota del Cuervo, el V Retiro Bartimeo organizado por las parroquias de Herencia y Argamasilla de Alba.

La actividad reunió a 30 «bartimeos» —adolescentes que participaron el retiro— y 45 «servidores», quienes acompañan el proceso. La misa de clausura se celebró ayer, 26 de octubre, presidida por el obispo, Mons. Abilio Martínez Varea.

«Siguiendo la lectura del pasaje evangélico del ciego Bartimeo, estos días han sido una oportunidad para descubrir la mirada misericordiosa de Jesús, que llama, sana y envía a sus discípulos a seguirlo con un corazón nuevo», explican desde la organización.

El retiro concluyó en un ambiente de emoción y agradecimiento, tanto por parte de los jóvenes, como de los servidores y sacerdotes que los acompañaron.



En este quinto retiro Bartimeo participaron 30 adolescentes, acompañados por 45 jóvenes que los guían durante la experiencia

CV______Domingo, 9 de noviembre de 2025

XVII Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas

El 28 de octubre se presentó la XVII edición del Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas, que este año se celebra bajo el lema No hay paz sin derechos. En el acto intervinieron Conchi Martínez, presidenta de Manos Unidas en Ciudad Real, y Luis Beamud, voluntario encargado del festival en la provincia, quienes animaron a participar en esta iniciativa educativa y de sensibilización que promueve la paz a través de la defensa de los derechos humanos.

El pasado 28 de octubre se presentó la XVII edición del Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas, este año con el lema *No hay paz sin derechos*. En el acto intervinieron Conchi Martínez, presidenta de Manos Unidas en Ciudad Real, y Luis Beamud, voluntario encargado del festival en la provincia.

Conchi Martínez recordó que esta nueva edición del festival, que arrancó el pasado 21 de octubre, anima a los participantes — escolares, jóvenes y adultos— a reflexionar, alzar su voz y grabar un corto de un minuto con ideas y propuestas que contribuyan a construir la paz a través de la defensa de los derechos humanos.

«Para Manos Unidas, una paz verdadera solo es posible cuando se garantizan la justicia y el respeto a los derechos humanos», señaló la presidenta, subrayando que son las mujeres las que más sufren la falta de acceso a recursos y la vulneración de derechos fundamentales.

Martínez explicó que la auténtica paz «va más allá de la ausencia de violencia» y se construye «sobre la cooperación, la tolerancia, el respeto por la diversidad, la solidaridad, la libertad y el cuidado del planeta». En este sentido, insistió en la importancia de movilizarse para garantizar los derechos humanos, porque «es un componente fundamental del trabajo por la paz».

La presidenta de Manos Unidas en Ciudad Real destacó que el Festival de Clipmetrajes es una herramienta de educación para la transformación social, «son una extraordinaria herramienta de sensibilización —explicó—, porque



Luis Beamud y Conchi Martínez durante la rueda de prensa de presentación del concurso

favorecen el trabajo en equipo, desarrollan el sentido crítico y resultan motivadores y creativos».

Finalmente, invitó al profesorado a promover esta actividad en sus centros y animó a todas las personas a participar en el festival.

Una participación destacada desde Ciudad Real

Por su parte, Luis Beamud detalló la estructura del concurso y recordó que la delegación de Ciudad Real participa desde hace catorce años, con una presencia muy significativa a nivel autonómico.

En la última edición, el 45 % de los clipmetrajes de Secundaria y el 87,5 % de los de Primaria presentados en Castilla-La Mancha procedían de la provincia de Ciudad Real, lo que supone más de la mitad de la participación autonómica.

Beamud destacó, además, los premios obtenidos el año pasado: el IES Ramón Giraldo, de Villanueva de los Infantes, fue el primer premio autonómico con el corto *El superpoder de compartir cuidando la casa común*, y el IES Hernán Pérez del Pulgar, de Ciudad Real, obtuvo el tercer premio con *Comercio justo*.



CV______Domingo, 9 de noviembre de 2025

La JOC celebra el centenario de su fundación

La Juventud Obrera Cristiana (JOC) celebra este año el centenario de su fundación por el sacerdote belga Joseph Cardijn, y los cuarenta años de presencia en la diócesis de Ciudad Real. Con este motivo, el movimiento participó ayer, 8 de noviembre, en un encuentro celebrado en Madrid con una mesa redonda sobre su historia y una eucaristía de acción de gracias.



Militantes de la JOC en la parroquia de San Juan Bautista de Ciudad Real

En 1925, Joseph Cardijn, sacerdote belga, después de llevar unos años impulsando grupos de jóvenes trabajadores, constituyó el movimiento Juventud Obrera Cristiana. Tardó unos pocos años en empezar a difundirse por el continente europeo, y unas pocas décadas en estar presente de forma generalizada en el mundo. En España, los primeros grupos se empezaron a organizar en 1932.

«Desde la Juventud Obrera Cristiana de Ciudad Real nos sentimos especialmente agradecidos por la historia del movimiento desde su nacimiento y por cómo, desde que inició su andadura en nuestra diócesis hace 40 años, a acompañado a jóvenes del mundo obrero intentando dignificar sus vidas y acercándolos a la propuesta liberadora de Jesús de Nazaret», afirman militantes del movimiento ante la celebración del aniversario.

Con motivo de la efeméride, ayer, 8 de noviembre, tuvo lugar en Madrid un encuentro de militantes y simpatizantes del movimiento con una mesa redonda sobre la historia y presencia de la JOC en España. La celebración culminó con la eucaristía de acción de gracias por estos 100 años.

«Seguiremos apostando para que los jóvenes del mundo obrero descubran a Jesucristo como ideal de sus vidas, vivan su fe en comunión con la Iglesia y sean testigos, entre los jóvenes, de los valores del evangelio», dicen desde el grupo de JOC de Ciudad Real.

La pastoral juvenil presentó el proyecto *Follow Me*

El Seminario Diocesano de Ciudad Real acogió el pasado 18 de octubre el Vision Day, una jornada organizada por la Delegación de Pastoral con Jóvenes para presentar Follow Me, una escuela de discipulado dirigida a jóvenes de entre 16 y 30 años.



Un momento del encuentro en el Seminario

El 18 de octubre tuvo lugar en el Seminario Diocesano de Ciudad Real el *Vision Day,* una jornada de presentación del proyecto *Follow Me,* organizada por la Delegación de Pastoral de Juventud de la diócesis.

El delegado de Pastoral de Juventud, Marcos Sevilla, explica que *Follow Me* es «una escuela de discipulado que nació en Austria con el cardenal Christoph Schönborn, inspirada por un grupo ecuménico, sobre todo de cristianos evangélicos, que se dedicaban a evangelizar al mundo católico». Según dice, estos grupos ayudaron a redescubrir la importancia del discipulado como una segunda etapa después del primer anuncio: «No se trata solo de que los católicos vuelvan a casa, sino de acompañarlos en su crecimiento como discípulos misioneros».

El sacerdote señala que en muchas parroquias se percibe un mismo desafío: «Hay muchos jóvenes que viven una experiencia fuerte de fe en los retiros o en los encuentros, pero después no tienen acompañamiento. Engendramos muchos hijos, pero luego hay que cuidarlos». En este contexto, *Follow Me* nace como una respuesta concreta para ofrecer herramientas de formación y acompañamiento a los jóvenes que desean madurar en su vida cristiana y comprometerse en la misión.

La escuela combina formación teórica y práctica, de modo que los participantes no solo profundizan en los fundamentos del discipulado, sino que también aprenden a aplicarlos en la vida cotidiana y en el servicio pastoral.

El programa de *Follow Me* se desarrollará en el Seminario Diocesano de Ciudad Real y está abierto a jóvenes de entre 16 y 30 años, tanto de la diócesis como de otros lugares. «Queremos que esta escuela sea una oportunidad para que muchos jóvenes descubran que seguir a Cristo es una aventura apasionante que se vive en comunidad y en misión», explica Marcos Sevilla.

XV Encuentro de Infancia Misionera



Un momento del encuentro del pasado año en Ciudad Real

El próximo sábado, 15 de noviembre, tendrá lugar en Valdepeñas el XV encuentro diocesano de Infancia Misionera, este año con el lema *Tu vida, una Misión*.

Esta actividad es una de las más multitudinarias a lo largo de todo el curso pastoral. Va dirigida a niños de entre 9 y 13 años acompañados de sus padres o catequistas. COmenzará a las 10:00 h. y concluirá en torno a las 17:00 h., al termino de la misa.



Jn 2, 13 - 22: Cuando se acercaba la Pascua de los judíos, Jesús llegó a Jerusalén y encontró en el templo a los vendedores de bueyes y ovejas.

Comentario: Antes de entrar en la casa de Dios, hay que vaciar el corazón de toda señal de egoísmo y los bolsillos del peso de la avaricia.

Para la celebración Por Pablo Rodríguez Cabanillas

Dedicación de la Basílica de Letrán

Moniciones

- ENTRADA. Hoy celebramos el día de la Iglesia diocesana. Recordamos que nuestra fe la vivimos en una comunidad cristiana concreta: en nuestra parroquia, en nuestra diócesis, siempre en comunión con la Iglesia universal. El lema de este año, *Tú también puedes ser santo*, nos recuerda que nadie puede salvarse solo, necesitamos de la comunidad, de la Iglesia que nos acoge.
- 1.ª LECTURA (Ez 47, 1 2.8 9.12). Ezequiel nos habla de la presencia transformadora de Dios y de la Iglesia en nuestras vidas. Cada creyente, como parte de la comunidad, está llamado a ser portador de vida y esperanza.
- 2.ª LECTURA (1Cor 3, 9c 11.16 17). San Pablo nos pide a edificar la iglesia, teniendo a Cristo como cimiento. Nos invita a todos a ser templos vivos y a construir comunidad.
- EVANGELIO (Jn 2, 13 22). El tema del templo y la ira del Señor del Evangelio nos invitan a la coherencia, a la verdad, al reconocimiento de que nuestra fe no es algo accesorio, sino más bien una realidad que debe empapar lo que somos; todos estamos llamados a la santidad.
- **DESPEDIDA.** Hemos celebrado el misterio de la fe en comunidad, sintiéndonos parte de la Iglesia diocesana y en comunión con toda la Iglesia universal.

Oración de los fieles

- S. Padre, confiados en tu misericordia, te pedimos:
- Por el papa León: para que guíe a la Iglesia como el Buen Pastor y, con su palabra y ejemplo, estimule a todos los cristianos a ser peregrinos de esperanza. Roguemos al Señor.
- Por nuestra Iglesia diocesana: por nuestro obispo, sacerdotes, consagrados y seglares: para que crezcamos en la comunión con el Señor y en la fidelidad a nuestra propia vocación. Roguemos al Señor.
- Por las parroquias de nuestra diócesis: para que sean comunidades unidas y misioneras, y todos sus miembros sean testigos de la resurrección. Roguemos al Señor
- Por las autoridades civiles para que actúen con prudencia y sabiduría, velando siempre por el bien de la sociedad. Roguemos al Señor.
- Por nosotros: para que anunciemos el amor de Dios con nuestra vida. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un solo Señor (CLN/708) **Salmo R.:** Un río y sus canales alegran la ciudad de Dios, el Altísimo consagra su morada (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** En la fracción del pan (CLN/O5) **Despedida:** Magníficat (CLN/337)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes Sab 1, 1 – 7 • Lc 17, 1 – 6 Martes Sab 2, 23 – 3, 9 • Lc 17, 7 – 10 Miércoles Sab 6, 1 – 11 • Lc 17, 11 – 19 Jueves Sab 7, 22 – 8, 1 • Lc 17, 20 – 25 Viernes Sab 13, 1 – 9 • Lc 17, 26 – 37 Sábado Sab 18, 14 – 16;19, 6 – 9 • Lc 18, 1 – 8